



La plantación de árboles frutales

El distinguido escritor, nuestro buen amigo don Jesús de Cospedal, tan entusiasta por los intereses agropecuarios de la Montaña, ha venido haciendo en «El Cantábrico», una activa campaña en favor de la plantación de árboles frutales, como fuente importante de riqueza para los modestos agricultores. Citaba algunos casos de iniciativas particulares que en algunos pueblos habían contribuido eficazmente a fomentar el arbolado frutal, pero no mencionaba a Liébana, y esa omisión deseamos subsanarla nosotros.

Constituye en Liébana la fruta un ramo importante de riqueza y un ingreso no despreciable en muchos hogares campesinos, y es de notar el notable incremento que en cantidad y en calidad ha tenido la producción de fruta en estos últimos veinte o veinticinco años, y a lo que contribuyen algunos señores que deseando repoblar sus huertas hicieron pedidos de frutales a las principales granjas y viveros de Cataluña, de Aragón y de la Montaña, y se prestaron desinteresadamente a hacer juntamente con los suyos los pequeños pedidos de los modestos agricultores que deseaban cuatro o seis árboles.

Desde esa fecha se han introducido en Liébana, nuevas y selectas variedades de frutas, peras, manzanas, albaricoques, ciruelas, melocotones, que pueden sostener la competencia con las más afamadas de otras regiones.

Uno de los más entusiastas propagandistas del arbolado, tanto frutal como forestal, fué nuestro distinguido amigo don Félix Reda y Cuevas, quien a su fallecimiento, ocurrido hace dos años, legó a la Sociedad Económica de Amigos del País, de Liébana, de la que era socio y fué Director en varias ocasiones, la cantidad de 2.000 pesetas, con destino a auxiliar a los pequeños labradores en la plantación de árboles frutales.

La Sociedad Económica, que siempre se interesó por el fomento del arbolado, que durante varios años estuvo concediendo premios a los labradores que mayor número de árboles hubieran plantado durante el año, y que de modo tan eficaz ha contribuido a la repoblación de los viñedos destruidos por la filoxera, facilitando a los horticultores los injertos en condiciones ventajosas, aceptó agradecida el legado del señor Reda y deseando dar carácter de permanencia a este acto del señor Reda, acordó destinar otras mil pesetas de los fondos

de la Sociedad, y con las tres mil pesetas construir un capital en títulos de la Deuda pública, cuyos intereses se aplicarán todos los años a la adquisición de árboles, juntamente con las cantidades que la Sociedad destine al mismo objeto. Los árboles de esa manera adquiridos, no se entregarán gratuitamente a los solicitantes, pues el sistema se ha visto prácticamente que no es conveniente, pues sabiendo que nada les van a costar piden más árboles de los que pueden plantar o luego los venden, o no los atienden; por ello los árboles adquiridos por la Sociedad, se ceden a los labradores que los solicitan a mitad de precio de costo. De ese modo se consiguen dos cosas, que los agricultores cuiden con más interés los árboles y no pidan más que lo que realmente necesiten, y que con el dinero de que dispone la Sociedad se puedan adquirir y repartir doble número de árboles.

Este año, no obstante no haber adquirido suficiente publicidad la noticia del reparto de árboles que hacía la Sociedad Económica de Amigos del País, por haberse anunciado ya en el mes de Noviembre, se repartieron 255 árboles, principalmente perales, albaricoques, manzanas, melocotones, ciruelos y cerezos, facilitándose a los labradores al precio 1,25 pesetas cada árbol, cuando los que pidieron otros agricultores directamente a los viveros les resultaron, con gastos de portes y embalajes, a 3 pesetas cada árbol. Seguramente que en el próximo año el número de árboles que los labradores soliciten de la Sociedad Económica, ha de exceder del doble de los repartidos este año, y en el transcurso de pocos años serán muchos millares de árboles frutales los que se hayan plantado en Liébana, contribuyendo con ello a un aumento considerable de la riqueza de la región.

En el mismo ilustrado colega «El Cantábrico», hablaba hace pocos días la ilustre escritora Matilde de la Torre, de que esa campaña en favor de la plantación de árboles frutales, tropezaba en algunos pueblos de la Montaña, con el salvajismo aldeano, que no sólo roba la fruta ajena, si no que rompe y destroza los árboles, lo que es causa de que muchos se abstengan de plantar árboles, y de que en algunos pueblos hayan desaparecido por completo los frutales. Afortunadamente en Liébana, no llega hasta ese extremo la incultura, hay sí, algunas raterías de frutas, obra de muchachos, pero en general se respeta la propiedad ajena, y una vez que todos tengan árboles, se respetará más.

Polaciones solicita su agregación a este Partido

Hemos leído, hace pocos días, en un periódico de Santander, que el Ayuntamiento de Polaciones ha acordado solicitar que aquel término municipal sea agregado a este Partido judicial de Potes.

Ya hace tiempo que una parte muy importante de la opinión, entre los habitantes de Polaciones, era francamente partidaria de la incorporación de aquel Ayuntamiento a este Partido judicial y en "La Voz de Liébana" recogimos entonces aquellas legítimas aspiraciones.

Cuando se trató posteriormente de la reorganización judicial y se pidieron informes a las autoridades, las de este Partido le emitieron en el sentido de que debieran incorporarse al de Potes, los Ayuntamientos de Polaciones y de Peñarrubia.

Las razones de conveniencia que, para los habitantes de dichos dos términos municipales, existen en favor de su incorporación a este Partido judicial, son evidentes y es inútil ahora repetir las. La menor distancia, la mayor facilidad de comunicaciones y la más frecuente relación que tanto los vecinos de Polaciones como los de Peñarrubia, tienen con Potes y no con San Vicente, pues aquí vienen a los mercados, a comprar y a vender sus productos; a las farmacias a proveerse de las medicinas necesarias; a consultar sus asuntos con los abogados, etc.

Pendiente se halla ahora, de estudio e informe de la Comisión nombrada al efecto, el proyecto de reorganización judicial y no sabemos si se mantendrá o no la actual división en partidos judiciales y si el territorio a estos ahora asignado, será o no objeto de modificación, pero creemos que en la nueva división territorial se tendrán en cuenta las aspiraciones de los pueblos y se atenderán sus respectivos intereses sobre todo cuando se apoyen en razones de orden geográfico económico y social.

La Memoria del Banco Mercantil

Hemos recibido la Memoria correspondiente al año 1928 que el Director de la sucursal del Banco Mercantil en esta Villa, nuestro distinguido amigo don Alvaro Fernández, ha tenido la atención de enviarnos.

En ella se da cuenta, en primer término, del fallecimiento de don Ramón L. Dóriga, uno de fundadores y Presidente del Consejo de Administración del Banco Mercantil, dedicándole un sentido recuerdo.

Luego se refiere al brillante balance del ejercicio de 1928, dando cuenta de que se ha destinado a liberación de capital otro 3% o sean 450.000 pesetas, quedando las acciones con un desembolso de 56% habiendo repartido, además, un dividendo de 18% libre de impuestos y aplicado al Fondo de Previsión 500.000 pesetas. Las reservas del Banco ascienden hoy a 12.500.000 pesetas.

La marcha de las sucursales es próspera, estando muy satisfechos de los resultados obtenidos, habiendo dado comienzo a sus operaciones en el mes de julio la sucursal de Barruelo de Santullán (Palencia)

La Feria de Ramos en Cervera

Hemos procurado recoger las impresiones de los ganaderos que asistieron a la feria que el domingo de Ramos se celebró en la vecina Villa de Cervera de Río Pisuerga y todos convienen en que la feria estuvo animada, ven-

diéndose mucho ganado y a buenos precios.

Esta reacción en los precios del ganado, que ya se había iniciado en algún mercado de esta Villa y en algunas ferias últimamente celebradas en la Montaña, hace esperar que el próximo mercado del Lunes de Pascua y los que preceden a la Ascensión y al Corpus, se vean muy concurridos y haya gran movimiento en las transacciones que se celebren en el ferial de la Serna.

A Cristo en la Cruz

PLEGARIA

La Pasión de Jesús en el Calvario, fué promesa de perdón y de consuelo a los humanos. La Cruz Santa, como faro de Esperanza, empezó luego a reinar.

La severa liturgia de la Semana Santa, trae a nuestra memoria vuestra amarga Pasión; el penoso Calvario y la triste agonía de Dios que se hizo hombre y murió por amor.

Vienen, tras la negrura del horrendo deicidio, los albores rosados de perdón y de paz; las augustas palabras de piedad y de consuelo que Cristo ensangrentado pronunció al expirar.

Es todo un poema de cariño infinito este gesto sublime de nuestro Redentor. Del Divino Maestro de virtudes cristianas, que al ser Crucificado santificó el Dolor.

Señor: Por nuestra España; por vuestra buena hija; por la Patria Mariana, que es Sol en nuestra vida, haced que sobre ella desciendan vuestras gracias y haced que brille siempre en virtudes cristianas. Su triángulo Santo, que es caridad, pureza y sencillez excelsas, se opongá y triunfe siempre del poder de Satán, que brinda sensualismo, que nos dicta egoísmo y anhela vanidad.

Que reine en la Nación creyente, religiosa, el Amor infinito de Vuestro Corazón. Que pongáis en los pueblos, que lleveis a la Escuela, el trono refulgente de Rey de nuestra España de su hijos, Señor.

F. G. M.



EL NIÑO

LUIS POLANCO DEL PERAL

FALLECIO EN ESTA VILLA DE POTES

el día 11 de Marzo de 1929

a los 15 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus padres D. José Polanco y D.^a Isabel del Peral y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a los funerales que por el eterno descanso de su alma, se celebrarán en la parroquia de San Vicente Mártir, de esta villa, los días 10 y 11 de Abril, por cuyo favor le quedarán agradecidos.

POTES, a 26 de Marzo de 1929.

No se reparten esquelas.

UNA CRUZ DE BENEFICENCIA

Le ha sido concedida la Cruz de Beneficencia a la honrada y heroica vecina de esta villa doña María Cuesta, esposa de nuestro convecino el celador de Telégrafos don Mariano Rábago

Del acto heroico que ha dado motivo a tan honrosa recompensa, dimos noticia a nuestros lectores hace ahora precisamente un año.

El hecho aún está en la memoria de todos y es innecesario recordársele.

Por salvar a un niño de corta edad que había caído en el cauce de conducción de agua a la central eléctrica de don Manuel Palacios y que corría inminente peligro de morir ahogado, la doña María Cuesta, sin mirar el propio peligro ni tener en cuenta el estado tan avanzado en que se hallaba de su embarazo, como que dió a luz al día siguiente su décimo hijo, se arrojó al agua, y consiguió salvar al niño de la muerte.

Nos parece bien merecida la recompensa concedida, y nos atrevemos a proponer que las insignias de la Orden, se adquieran por suscripción entre

sus convecinos, y que el acto de la imposición se le revista de cierta solemnidad, en que participe todo el pueblo.

"La Voz de Liébana" contribuyé a la suscripción con diez pesetas.

ENSAYOS

SEMBLANZAS

El conocimiento de nuestros semejantes lo adquirimos por sus manifestaciones con el mundo exterior que nos rodea, este conocimiento es algunas veces un poco difícil, ya que nadie ignora hay seres que no se conocen ni ellos mismos. Por eso es tarea árdua, a mi ver, reflejar en unas líneas la estampa de un individuo, no obstante hay quien con fácil maestría nos retrata en una semblanza la personalidad de un individuo. En diferentes ocasiones han llegado a mis manos composiciones poé-

ticas de esta índole, donde el vate, la mayoría de las veces desconocido, expone en pocas líneas el ingenio de su imaginación.

La generación madura de Liébana nos da razón de un ejemplo de esta índole, que ha sido en nuestra región el que mayor popularidad ha alcanzado hasta nuestros días. Aquellas semblanzas en extremo ingeniosas, llenas de sal y salpicadas de pimienta, llevan aún prendida la etiqueta del desconocido. Son éstas, verdaderos bosquejos biográficos de la juventud de entonces. En alguna de ellas se adivina la improvisación, no obstante en todas se admira tanto en su fondo como en su forma, una maestría indiscutible.

Posteriormente se han efectuado intentonas semejantes, aunque no han llegado a despertar aquel interés. Yo llegué a saborear la rima de unas sangrientas semblanzas que tuvieron un fin verdaderamente cómico. Sucedió que su autor estaba enteramente prendado de su obra, a la sazón no terminada, y no pudiendo vivir en silencio tanta emoción, en un momento de amigable confianza, recitó a algunos íntimos amigos sus semblanzas. Hubo quien supo guardar el más sepulcral silencio, pero no faltó uno que fué a repetir, claro que dentro del mayor silencio, aquellas composiciones a unas divinas chiquillas, precisamente para quienes estaban compuestas.

El resultado de esta indiscreción fué que una de aquellas beldades se ingenió para aplicar aquel refrán: "Donde las dan las toman". Al día siguiente recibía el entusiasmado vate su propia semblanza, (no digamos sangrienta, porque nos quedaríamos cortos, aquella estaba salpicada de pigmentos biliares. Nuestro buen amigo en medio del sofocón consiguiente se vió obligado a hacer añicos toda su obra.

Hace días han aparecido nuevas semblanzas, pero en ellas se echa de menos la fisonomía espiritual del personaje.

Senul.

CRONICA RAPIDA

Flor de gratitud

Pernia. De Lores, pequeño y bello pueblo palentino, llega al cronista el aroma sutil de esta rara floración que las gentes cuidaron con esmero cuando el corazón se sentía dichoso siendo agradecido, y en el mundo abundaban los caballeros. (Y aquí si que viene como anillo al dedo el "Ob tempora" ciceroniano!) Pero... nuestra civilización, poco o nada dada a virtudes, y menos a empresas cuyo lucro no recaiga en el "yo" personal, extremadamente egoísta, pretende minar con su materialismo, sus rudezas y sus actividades, todo el edificio sentimental del hombre creyente; edificio para el que la Fé puso cimientos, la Esperanza dió materiales resistentes contra los ataques pasionales y la Caridad coronó con cúpula radiante, que es amoroso flamamiento en las palabras bíblicas: "si tienes mucho dá mucho, si tienes poco dá poco, pero hazlo siempre de buena voluntad".

La gratitud es virtud cristiana. En Lores, digo, en el corazón de sus hijos, florece, pujante este sentimiento.

Un buen hijo del pueblo; un "indiano" más, de la hidalga tierra española, que puso en el alma de los suyos un amor santo a la causa benemérita del trabajo; un incansable laborar más, que en tierras americanas luchó rudamente con la vida y, afortunado, triunfó. Quiso entonces rendir un tributo de su devoción, gratitud también, al pueblecito que le vio nacer. Una fuente que precisaba de ciertos arreglos se mejoró cumplidamente; y se construyó un abrevadero en condiciones excelentes y un magnífico lavadero, obras urgentes, de verdadera utilidad, sobre todo el último (del que se felicitan las vecinas, pues carecían de instalación tan necesaria, y la faena de lavado se les hacía sumamente penosa, sobre todo en época de nieve), todo costado por él. Estas obras, con la mu-

da elocuencia de su eficacia, prougonarán el rasgo generoso.

A don Eustaquio Merino Morante, en Santander ahora, que en América antes, supo luchar, vencer y proceder como buen hijo que, en la opulencia, no se olvidó de su pueblecito. Con flores de gratitud (que en belleza superan a las blanco-azuladas del loto) tan raras y preciosas en nuestro tiempo, Lores hace un ramillete que une con los sentidos lazos de su afecto, para ofrendarlo, merecidamente, al ejemplar ciudadano, que honrando al pueblo que le vio nacer, honra a la Patria, a la gran patria española.

Un recuerdo, en justicia, de agradecimiento a don Juan Benito Vélez, secretario del Ayuntamiento que, por delegación del donante, dirigió acertadamente las obras, en las que cooperaron con peonadas, arrastre de materiales, etc., los vecinos todos del pueblo beneficiado.

De los Valles.

DE CILLORIGO. —

Fu'eral.

En la parroquia de Tama se celebró un solemne funeral en sufragio del alma de la madre de nuestro Monarca, a cuyo acto fuimos atentamente invitados por nuestro virtuoso parroco don Manuel Briz.

Previamente anunciado dicho funeral, asistieron el señor alcalde, la mayoría de los concejales, presidentes de las juntas vecinales, las niñas y niños de la localidad acompañados de sus maestros y las personas más significadas del distrito.

De Sociedad.

Ha llegado a Colio don Fernando Pérez Mazón, con el fin de pasar algunos días al lado de su amigo el rico propietario de aquel pueblo don Mariano Fernández Monasterio.

A filas.

Para el día 9 del próximo abril deberán incorporarse a sus destinos los dos mozos de este

Ayuntamiento, Mauricio Bravo y Sabino Cabeza, los dos de Bejes, a quienes correspondió ir a Africa a cumplir sus deberes militares.

Los mozos a quienes correspondió servir en la península y son llamados para el día 22, son los siguientes:

Pablo Fernández, Vicente Gutiérrez, Mariano Gómez, Ramón García, Francisco Hevia, Carlos Ibáñez y Antonio Rodríguez.

DE POLACIONES. —

Ha fallecido en Calcedo don Domingo Fernández ("Bueno", esposo de doña Josefa Alonso, a quien damos el pésame, lo mismo que a sus hijos y demás familia.

—Ha tomado posesión de la escuela de niños de La Abadilla "Villacarriedo", el joven maestro don Clemente Morante Alles.

Le deseamos acierto en el desempeño del cargo.

—En los días jueves y viernes anteriores al Domingo de Ramos, se celebró en Pejanda la feria de ganado vacuno, la cual estuvo bastante concurrida, habiéndose vendido mucho ganado y con precios más altos que los del pasado otoño.

—Nuestro alcalde don Pedro Fernández ha visto desaparecer de su hogar tras enfermedad breve, a su vieja criada Valentina de Tudanca, que le sirvió con fidelidad durante muchos años. Séale la tierra leve.

G.

DE VENDEJO. —

Llegada de un indiano.

Procedente de la capital de México ha llegado a su casa paterna de Caloca, el joven Angel Vejo Velarde, quien dá razón de un gran número de jóvenes de estos pueblos, residentes en varios puntos de aquella república. El objeto principal de la veni-

da de dicho indiano, ha sido el delicado estado de salud de sus ancianos padres Victor y Clara. Que sea bienvenido.

Velarde.

DE DOBRES —

La fiesta del árbol.

El día 17 del actual se celebró en el pueblo de Dobres la Fiesta del Arbol, que fué presidida, en representación del señor alcalde del Ayuntamiento de Vega de Liébana, por el teniente alcalde don Toribio Gómez y por el presidente y vocales de la Junta vecinal, don Andrés Cuesta, don Severiano Vejo y don Pedro Vejo.

El Sr. cura párroco don Marcial Martínez y Martínez, a falta de maestro, preparó a los niños para la fiesta, y les ayudó también, lleno de entusiasmo, a plantar los arbolitos: robles, hayas, tilos y fresnos.

Se distinguieron en la plantación los niños Manuel Pando, Primo Vejo, Isaac Sánchez, Gabino Cuesta, Tomás Señas y otros que en este momento lamentamos no recordar sus nombres.

Por el reverendo párroco señor Martínez, se procedió a la bendición de los arbolitos, y acto seguido dicho señor pronunció un elocuente discurso comparando al niño con el árbol, y haciendo oportunas advertencias y observaciones a los padres.

Fuó muy merecida y entusiastamente aplaudido.

A continuación, el sobreguarda de la zona, don Francisco Solias, entusiasta iniciador y organizador de la fiesta, hizo uso de la palabra, y con la elocuencia que acostumbra entonó un himno al árbol, en el que hizo gala de sus conocimientos, y de su celo por la riqueza forestal, siendo premiado su discurso con una salva de aplausos.

También se verificó en dicho pueblo una limpia de 14.000 matas de roble en el monte Gobino y sitios de Hogolín y Las Salgueras.

Este pueblo de Dobres, se distingue como uno de los más amantes y cuidadosos de su riqueza forestal, pues el año pasado hizo una plantación de 5.000 pinos. Si todos los pueblos de Liébana siguieran su ejemplo, pronto volveríamos a ver repoblados nuestros montes.

C.

DE VEGA DE LIEBANA. —

Necrológica.

En el pueblo de Enterrías entregó días pasados su alma a Dios la anciana y virtuosa señora doña Marcelina Díez, emparentada con distinguidas familias de este valle.

A su conducción a la última morada asistieron los señores sacerdotes de Cereceda y personalidades de Potes, Valdebaró y Cabezón.

Reciban el pésame la hermana de la finada, doña Patricia, esposa del concejal de este Ayuntamiento, don Bonifacio del Campillo; sobrinos doña Leoncía, don Emiliano, don Tomás, Irene, Luz y don Nicolás; haciendo extensivo el pésame al muy digno párroco de Campollo don Castor de Bedoya y demás familiares.

De vacaciones.

Ha llegado de la Universidad de Valladolid al pueblo de Villaverde, el estudioso joven, futuro médico, Celestino Cueto, hijo del rico propietario don Luis Cueto

Un servicio.

Merced al celo del joven administrador de Correos de Potes, Sr. Revuelta, el pueblo de Campollo está de enhorabuena, pues cuenta ya con correo diario, como era deseo del vecindario, que llevará la correspondencia desde la cartería de Valmeo, que tiene a su cargo el honrado vecino don Galo Gómez, a Maredes y Campollo, siendo nombrado peatón nuestro estimado amigo don Lucrecio Gómez.

Regreso.

Ha regresado de Santander nuestro buen amigo don Eleuterio de Prado, secretario del juzgado.

Obras públicas.

Por el señor ingeniero don José María Marín y competente personal a sus órdenes se ha verificado el estudio del camino vecinal que una el pueblo de Enterrías con la importantísima carretera de Potes a Riaño (León) en construcción.

Deseamos que tanto este camino como el de La Vega a Bárago y Dobres, sean pronto una realidad para el bienestar de Liébana.

Viaje.

Nuestro querido amigo el rico indiano de Campollo don Pedro Soberón Torre, piensa embarcar

pronto para la república argentina, a donde le acompañarán las señoritas Genoveva González y Perpetua Soberón, y los simpáticos jóvenes Julián Fernández, Luciano Alonso y José García.

A todos les deseamos muchas prosperidades en aquellas tierras.

Defunción.

En el pueblo de Bárago ha fallecido a los 70 años de edad doña Manuela González.

Reciban nuestro pésame sus familiares.

L.

DE CABEZON DE LIEBANA. —

Un bautizo.

Por el culto y virtuoso párroco de Cambarco, don Luis Maestro Gómez, le fueron administradas las regeneradoras aguas del Bautismo a un hermoso niño, hijo de los estimados convecinos don Ceferino Vélez y esposa doña Emilia Gómez.

Se impuso al nuevo cristiano el nombre de José María, apadrinándole el distinguido vecino del pueblo de Buyezo don Jerónimo Martínez y la agraciada tía materna del niño Rosario Gómez.

Deseamos mucha salud a los padres para criarle.

De Sociedad.

A pasar las vacaciones de Semana Santa al lado de su padre el alcalde de este Ayuntamiento don León Fernández Cavada y hermanos, ha llegado de Valladolid al pueblo de Frana el estudiante de Medicina Jesús Fernández-Cavada.

—Ha dado a luz una hermosa niña la digna esposa de nuestro amigo don Francisco Maestro.

Sea enhorabuena.

B.

DE CAMALEÑO. —

El día de San José se celebró en la parroquia de Baró el reparto del subsidio concedido por el Estado a los labradores pobres, distribuyéndose entre los catorce más necesitados la cantidad de 232,40 pesetas correspondientes a este Concejo de Baró, según acuerdo tomado anteriormente por las comisiones del valle reunidas bajo la presidencia del señor alcalde de Camaleño don Saturnino Calvo Briz.

Hicieron este reparto el párroco don Martín González Alles, el juez municipal don Eusebio Pesquera y el presidente de la Junta administrativa don Leandro García.

Conforme había mandado el señor Gobernador, aquella cantidad se invirtió en comprar patatas, correspondiendo cuarenta y un kilos a cada uno de los siguientes labradores necesitados:

Don Damián González, doña María Viaña, don Juan Gutiérrez, don Marcelino González, doña Luisa García, doña Rafaela García, doña Jerónima González, doña Petra Martínez, don Cosme García, don Venancio Ferreras, doña Jovita Alonso, doña María Martín, don Francisco Lama y don Tiburcio Gómez.

F.

DE ANIEZO. —

De cómo se recibe la correspondencia en este pueblo.

Desde el día 15 hasta hoy 25, sólo cuatro días hemos recibido el correo en el día; así que todos protestamos contra este abuso que se está cometiendo, pues todos saben que dos horas y media son lo bastante para la distribución de la correspondencia desde que llega a Cabezón; y sin embargo estos señores precisan hasta el día siguiente.

Decimos estos señores porque viene por tantas manos que aquí no sabemos quién es el peatón. Un detalle curioso hay acerca de esto, pues aunque el adagio dice "quien con niño se acuesta..." aquí es al contrario. Entre los hijos que tiene el Sr. Valverde y que son los que alternan en la conducción y reparto del correo, hay una niña de 12 ó 13 años, quizá la más experta; cuando a ésta la toca el turno, de cinco a seis de la tarde ya tenemos la correspondencia en casa, repartiéndola con gracia, y a cada uno lo suyo, mientras que los demás, las pocas veces que vienen, en lu-

gar de llevarla a domicilio, como tienen obligación, lo dejan donde quieren, para luego no ser entregada a su dueño; otras veces pasan por delante del interesado y lo llevan al otro barrio, dando como pretexto que se les olvidó.

Esto pasa a diario con los periódicos, con la disculpa de que estos no tienen importancia, como dicen ellos, y yo creo que todo el que paga un periódico es para recibirlo lo antes posible, y no es justo que unos cuantos empleados se desvelen y fatiguen porque la correspondencia llegue a su destino lo antes posible y luego estos señores porque no les da la gana cumplir con su obligación, lo echen todo a la espalda.

Por quien corresponda se debe poner remedio, ya que no hay enmienda.

Ya se ha dado principio a la elaboración de la madera de los árboles subastados de que hablamos en nuestro número anterior. Con este motivo ha fijado su residencia en este pueblo

un representante de los señores Echarri. Sea bienvenido.

Ha pasado varios días entre nosotros el acaudalado propietario don Plácido de las Cuevas.

También se encuentra pasando unos días al lado de sus hermanas doña Lera y don Emilio, la bella señorita Natividad Gómez. Enhorabuena.

Segunda lista de donativos y limosnas para la reparación del Santuario de la Virgen de la Luz

Suma anterior, 46'10.

Recaudado en los pueblos de: Cobeña, 1'55; Salarzón, 8'45; Esaños, 6'00; Pumareño y San Pedro, 7'00; Trillago, 14'05; Tama, 5'25; Armaño, 2'10; Aliezo, 3'00.

Total recaudado, 93'50.

Miguel P. Cuétara.

Al Vuelo.

Han estado unos días en Santander nuestro estimado amigo el ingeniero de Minas don Manuel Palacios y su distinguida esposa doña Blanca Carande.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta villa, durante su breve estancia, a nuestro amigo el capitán auxiliar de Somatenes, don Natalio González Amor, quien vino a pasar revista a los cabos y subcabos del Somatén de este distrito.

—Ha pasado varios días en esta villa nuestro estimado amigo y suscriptor, don Fernando Odriozola, con su distinguida esposa doña Carmen Irigoyen y su hermosa niña.

—Procedente de Madrid se encuentra en esta villa nuestro amigo, el joven Juanito Torre-

Miguel, quien en breve tomará posesión de la plaza obtenida en la Compañía Arrendataria de Tabacos, en reñidas oposiciones.

—Han marchado a Madrid, donde se proponen pasar una breve temporada la distinguida señora doña Dolores Linares, viuda de Carande, con sus bellas hijas Mercedes y Carmen.

—A los cuatro años de edad subió al cielo la niña Lucía Castelao. A sus padres nuestro estimado amigo don Florencio Castelao y doña María Rodríguez y demás familia, acompañamos en su dolor.

—Ha llegado a esta villa el joven Julián Dobarganes Pastor, procedente de México, donde reside con su padre, nuestro

amigo don Fidel. El joven Julián Dobarganes es un afamado matador de toros que ha toreado con éxito en algunas plazas de Méjico y que durante estas Pascuas toreará en la plaza de Tetuán de las Victorias. Le deseamos muchos triunfos.

Sus amigos le obsequiaron con una cena.

La "Revue du Tricotage".

Hemos recibido el número correspondiente al mes de marzo, en su edición francesa, que se publica mensualmente, y el segundo número de la misma revista de los publicados en español y que será enviado, así como los demás números que se publiquen en español, gratuitamente a los abonados de España y de América del Sur que hayan satisfecho el importe del abono de dicha revista en francés o italiano.

Precio de suscripción al año, diez pesetas.

Tanto el número de la edición francesa como el de la edición española contienen preciosos modelos, dibujos y labores de género de punto.

"El Cultivador Moderno".

El número correspondiente al mes de enero, último que hemos recibido, de esta interesante revista que se publica en Barcelona, contiene, entre otros, los siguientes artículos.

Selvicultura. Algunas consideraciones de un aficionado sobre los bosques, por M. Hernández Mendirichaga; Nocividad de las malas hierbas para los árboles frutales; La repoblación forestal, por Alfredo García Ramos; La quina y la embriaguez; Un gran porvenir en la plantación de árboles frutales, por Pío Villegas Solar; Sobre el cultivo intensivo de la viña, por Cristóbal Mestre; Las heladas tardías, por José Nieto García; La jardinería en macetas, por Rústicus; Progresos de la vacunación anticarbuncosa, por Juan

Rof y Codina, y otros varios igualmente interesantes.

Se encuentra pasando unos días en Gijón, al lado de su familia, la distinguida señora doña Elvira Prendes, joven y bella esposa de nuestro amigo el Registrador de la Propiedad de este partido, don Manuel Junquera.

Los cultos de Semana Santa

se hallan anunciados en nuestra parroquia con la solemnidad acostumbrada.

El Jueves Santo se celebrará la ceremonia del Lavatorio y habrá Sermón del Mandato y procesión, y el Viernes Sermón de la Soledad y la procesión del Santo Entierro.

Por la anticipación con que tenemos que enviar el original a la imprenta para este número no nos es posible hacer la reseña de estas ceremonias.

¿Influye la Luna en la corta de maderas para su conservación?

—¿Ustedes conocen a "Ignotus"?

—¿Quién, el de...?

—No, hombre, no. Ignotus es palabra latina, que quiere decir desconocido. Me refiero al "Ignotus" que hizo famoso el pseudónimo en el mundo de las ciencias y de las letras. Se llama don José Elola y es general de Ingenieros y director del Instituto Geográfico y Estadístico y ha publicado obras científicas de reconocido mérito.

—Un sabio, entonces.

—Ciertamente, y por lo mismo sus afirmaciones llevan un sello de autoridad que es menester tentarse bien la ropa antes de ponerlas en duda.

—Convencido, y, ¿qué?

Nada que, a pesar de eso, temo que la mayoría de los presentes no esté conforme con lo que dice "Ignotus". Les conozco a ustedes.

—Y ¿qué dice?

—Allá va. Que la Luna no influye para nada en la corta de los árboles, para la conservación de las maderas.

—Eso no es verdad.

—En eso está "equivocau"

—Eso bien "probau" está.

—Un rayu de encina, si se corta en mala luna, se llena de "joracos" enseguida.

—Y un maderu de haya se

atomilla en "pocu tiempu".

—Y unu de roble, "too" se vuelve albura.

—Pues... es "Ignotus" quien lo dice.

—Dígalo quien quiera.

—Y afirma que influye la atmósfera, por ejemplo si el día está o no apacible; así como la época, por la diferencia entre hallarse los árboles con savia a carecer de este elemento. Pero de ninguna manera, la Luna. Y como los sabios no hablan a humo de pajas, dice que lo ha comprobado en una serie de experiencias.

—Algo habrá de eso, pero la principal es la Luna. Hay que cortar en menguante, si se quiere conservar bien la madera.

—De modo que no están conformes...

—De ninguna manera.

—Bien decía yo, que contra las creencias del vulgo de nada servirían las teorías del sabio ingeniero. Es para ellos un axioma. Pregúntese a cualquiera de Dobres si se ha muerto el tío fulano, que pasa ya de noventa años, y le responderán con la mayor naturalidad.

—¡Cá, no señor! "Esi está cortau en buena luna".

Me quedan otras teorías. Hasta luego.

Carlos Fernández.

BANCO DE SANTANDER

FUNDADO
EN 1857.

CAPITAL: 10.000.000 de pesetas. — Desembolsado: 2.500.000. — Reservas: 5.700.000

CAJA DE AHORROS

ESTABLECIDA EN 1878.

INTERÉS: 3 por 100 anual, con abono al semestre, sobre saldos desde una peseta en adelante, sin limitación de cantidad.

Realiza toda clase de operaciones de Banca, así en la SUCURSAL DE POTES, dirigida por Don JUAN JOSÉ BUSTAMANTE HOYOS, como en las restantes establecidas en Ampuero, Astillero, Comillas, Espinosa de los Monteros, Lanestosa, Laredo, Osorno, Panes, Reinosa, Santoña, San Vicente de la Barquera, Sarón y Solares.

Casa Central y domicilio social:
SANTANDER
Paseo de Pereda, 11 y 12.

Banco filial: Banco de Torrelavega
Con Sucursales en Cabezón
de la Sal y Molledo.

COMPañIA TRASATLANTICA



VAPORES CORREOS
ESPAÑOLES

SERVICIOS REGULARES

- DIRECTO:** España New York
7 Expediciones al año.
- RAPIDO:** Norte de España a Cuba y Mejico
14 Expediciones al año.
- EXPRESS:** Mediterráneo a la Argentina
12 Expediciones al año.
- LINEA:** Mediterráneo, Cuba y New York
14 Expediciones al año.
- " Mediterráneo, Puerto Rico Venezuela y Colombia
14 Expediciones al año.
- " Mediterráneo a Fernando Poó.
12 Expediciones al año.
- " a Filipinas
3 Expediciones al año.

"La Voz de Liébana"

REVISTA REGIONAL

Se publica los días 1 y 15 de cada mes.



Precios de suscripción:

En Liébana.....	un año ...	5 pesetas
En el resto de España.....	— ...	6 —
En América.....	— ...	15 —

Esquelas de defunción:

En 1.ª plana, entera.....	100 pesetas
— — media plana.....	50 —
— — cuarto de plana.....	30 —

Agentes de "La Voz de Liébana":

En Buenos Aires: Don Julián Fernández,
Belgrado, 1299.

En Uruguay: Don Vicente Mateo,
General Garzón y Lanús.—Colón.

En la Habana: Don Anastasio Wichi, Sol, 8.

En México: D. Faustino Sánchez, Capuchinas 155

En Camagüey: D. Gregorio Benedito, G. Benítez 1

BANCO MERCANTIL

Sucursal de Potes

CASA CENTRAL: SANTANDER
Sucursales: Alar del Rey, Astillero,
Astorga, Laredo, Llanes, León, La
Bañeza, Ponferrada, Reinosa, Ra-
males, Santoña, Salamanca, Torre-
lavega y Cabezón de la Sal

Capital.....	15.000.000 pesetas
Idem desembolsado.....	7.500.000 «
Fondo de reserva.....	9.425.000 «

Caja de Ahorros: A la vista 3 por 100, con liquidaciones semestrales de intereses.
Cuentas corrientes y depósitos con interés de 2, 2 y medio, 3 y 3 y medio por 100.

Créditos en cuenta corriente, sobre valores y personales. - Giros. - Cartas de crédito. - Descuentos y negociaciones de letras, documentarias o simples. - Ordenes de bolsa. - Cobro y descuento de cupones. - Depósito de valores libres de derecho de custodia y toda clase de operaciones de banca.

Horas de oficina: de nueve a una y de tres a cinco.

Dirección telegráfica: MERCANTIL